

ゴミを拾う＝人間性を高める

校長 水戸 巖

卒業間近。明和会による3年生感謝週間がスタートするとともに、3年生の卒業プロジェクトが展開されています。こういった活動は、多くの学校で実施されていますが、西中の活動の活発さとアイデアの豊かさに感心しているところです。

さて、前号でも記しましたが、2月は寒さや感染症対策として、全校朝会を控えました。そこで、この紙面を利用して、生徒たちへのメッセージを兼ねて話題提供です。

* * * * *

昨年、メジャーリーガー・大谷翔平選手の

“二刀流”の活躍が大きな話題となりました。そして、その投打の結果のみならず、大谷選手の“人間性”も注目の的となりました。その1つが、プレー中でも練習中でも、気が付いたら“ゴミを拾う”という行動です。このさりげないシーン（動画）がTVやネット上で公開されると、米ファンからは「私たちが必要としていたヒーローだ」「すべての子どもに見てもらいたい偉大な模範」「投げて打って、地球のことまで考えているのか?」「大好きだ。一流の振る舞い」などと絶賛の声が寄せられたとのこと。

この行動の背景には、花巻東高時代、佐々木洋監督の教えがあるようです。

「ゴミは人が落とした運。ゴミを拾うことで運を拾うんだ。そして自分自身にツキを呼ぶ。そういう発想をしなさい。」

そして、大谷選手は、目標達成シートに運を高める、人間性を高める手段のひとつとして“ゴミ拾い”を掲げ、今なお実践しているわけです。

大谷選手は、あるインタビューの中で、「なぜ、ゴミを拾うのか?」という質問に答えて「(ベンチの中だと)階段で(ゴミに滑って)転んだりもする。そういうつまらないケガを、自分もそうですけれども周りの人にもしてほしくない」とも答えています。

そして、花巻東高校・佐々木監督は、同じ教え子であるメジャーリーガー・菊池雄星選手について、次のエピソードを紹介しています。

『彼(菊池)は例えばゴミが落ちているのを見ると「神様が自分を試している」と思うと話していました。そうやって、いつも神様が自分を見ていると思っているんです。』

ゴミを拾うという行動が、人間性を高め、それが夢を叶えるカギになるのかもしれないね。



参考：『大谷翔平から学ぶ成功メソッド』 児玉光雄著 河出書房新社

『1日1話、読めば心が熱くなる365人の仕事の教科書』 藤尾秀昭監修 致知出版社

『クローズアップ現代+』『NHKスペシャル』(NHK)

『千鳥のかいつまんで教えてほしいんじゃ』(TBS)

『Full Count』『THE ANSWER』等のネット記事

3年生感謝週間・3年生卒業プロジェクト

新明和会は、「3年生感謝週間」として、「伝える」「見せる」「楽しむ」を活動の軸に、「受験応援グッズプレゼント」「3年生限定体育館開放」「尊敬する3年生インタビュー」などアイデアあふれる活動に取り組んでいます。そして、3年生は「卒業プロジェクト」として、「自立プロジェクト」「キラピカプロジェクト」などを企画し、活動しています。



2月14日も明和会朝会では、感謝週間の取組紹介の他に、伝統の「あいさつ部」「ボランティア部」の引継、挨拶も行いました。

あいさつ部新部長は、「西中の挨拶を活発にするため、大きな声と笑顔で挨拶をするので、皆さんも挨拶を返してください」と述べてくれました。

コミュニティスクール・学校運営協議会 報告

2月18日（金）に今年度第3回目のコミュニティスクール（CS）学校運営協議会を実施しました。以下のとおり報告いたします。

- ◎ 後期学校評価の結果を説明いたしました。自己肯定感やメディア利用、将来の夢や希望などの結果について、ご質問やご意見、ご感想をいただきました。今後に生かして参ります。
- ◎ グランドデザインの修正を予定しています。その方向性について、承認いただきました。
- ◎ 働き方改革について、諸会議の縮小やペーパーレス化について、ご理解をいただきました。なかなか妙案はなく、継続して協議をして参ります。
- ◎ 部活動問題について協議しました。難しい問題であり、まずは現状を理解いただき、保護者等の協力を得られるよう進めて参ります。

「学校評価だより」について

「学校評価だより」について、今回からホームページに一本化し、印刷・配付をしないことといたします。ホームページからご覧いただけますようお願いいたします。今回の会議でもお願いし、了解をいただきました。業務改善の一つです。ご理解ご協力をお願いいたします。

3月の予定

- 2日（水） 同窓会入会式、卒業式予行
- 3日（木） 公立高校一般選抜学力検査
1・2年生確認テスト
- 4日（金） 公立高校一般選抜独自検査
- 7日（月） 卒業証書授与式
- 8日（火） 明和会朝会
- 10日（木） P T A総務委員会
- 24日（木） 終業式
- 25日（金） 離任式、学年末休業日（～31日）



子どもたちの活動の様子をホームページ（西中ブログ）でお知らせしています。ご覧ください。